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live: Lula fala de desafio da governabilidade e classifica semana como vitoriosa
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De acordo com uma pesquisa  da Atados, 
plataforma que conecta pessoas interes-

sadas em trabalho voluntário com ONGs e 
instituições sem fins lucrativos, cerca de 70% 
dos brasileiros pretendem fazer mais traba-
lho voluntário do que antes da pandemia. 
Essa estatística reflete crescente conscienti-
zação sobre a importância de contribuir para 
a sociedade. No país, a causa da educação 
é a que possui maior aceitação da popula-
ção, com 70% de apoio, seguida pelo meio 
ambiente, com 65%, que estão alinhadas 
aos princípios do cooperativismo e, conse-
quentemente, à visão da Sicredi Expansão, 
que incorpora há anos essas questões em 
suas ações. Em 2022, por exemplo, mais de 
40 projetos no Nordeste foram aprovados 
para receber recursos do Fundo Social da 
instituição financeira cooperativa. 
E neste ano, não está sendo diferente. Além 
do Fundo Social continuar a beneficiar 
projetos sociais, a força da transformação 
social através do cooperativismo também 
pôde ser reforçada pelo projeto Costura Soli-
dária, através da qual a instituição doou no 
dia 30 de junho quase mil peças de vestuá-
rio, incluindo roupas de cama, para insti-
tuições e comunidades em Recife, Maceió 
e Salvador. A ação integrada ao programa, 
que fez parte da programação do Dia de 
Cooperar, conhecido como Dia C, incentiva 
o empreendedorismo. Contudo, sua gênese 
começou com a mobilização das costureiras 

que desempenham um papel fundamental 
nesta iniciativa em três das praças onde 
a Sicredi Expansão atua. Doze mulheres 
empreendedoras e com desejo de mudança 
foram capacitadas dentro da Creche Escola 
Maria de Nazaré, em Paulista (PE), no Insti-
tuição Guilherme Brandão, em Maceió (AL), 
e na Fundação Cidade Mãe, em Salvador 
(BA). Esse processo resultou na produção 
de 926 peças - que incluíam roupas femi-
ninas, colantes, bermudas de dança, calças 
de capoeira, lençóis e fronhas -, que foram 
distribuídas para diferentes locais. 
Foram entregues como doação 360 kits de 
cama para o Hospital do Câncer, em Recife, 
e 40 kits de roupa de cama ao Lar Batista 
Marcolina Magalhães, em Maceió, no dia 
30 de junho. Outras 526 peças de figurino 
serão entregues à Fundação Cidade Mãe, 
localizada na comunidade Saramandaia, 
em Salvador, em 21 de julho. Desta forma, 
projetos sociais como o Costura Solidária 
não apenas impulsionam a renda dessas 
mulheres como contribuem para o desen-
volvimento digno da comunidade ao 
promover união de forças e a solidariedade. 
Essas iniciativas dentro de uma coopera-
tiva envolvem diversas partes (associados, 
colaboradores voluntários e organizações 
sociais) e geram um movimento virtuoso 
que vai se ampliando para outras camadas 
da sociedade. Neste caso específico, essa 
construção foi feita com as doações de 
vestuário e roupas de cama para instituições 
distintas, reverberando a força do cooperati-
vismo naquele que consideramos o Dia C e 
beneficiando diversas outras pessoas.

Artigo

Cooperativismo fortalece a 
transformação social

deu bom!
As chuvas que 
caem em Ala-
goas causou 
prejuízo para 
moradores de 
diversas cida-
des, inclusive 
na capital, onde 
centenas de 
pessoas tive-
ram que sair de 
suas casas. No 
sábado passa-
do, voluntários 
de A Igreja de 
Jesus Cristo 
dos Santos dos 
Últimos Dias 
levaram amor 
em forma de 
alimentos para 
as famílias alo-
jadas na Escola 
Antídio Vieira, 
Trapiche. Foram 
servidos bolos, 
tortas salga-
das, empadas, 
croisants, san-
duíches, sucos 
e refrigerantes 
doados pelo 
Sebrae AL em 
parceria com 
o Buffet Carina 
Farias.

(82) 99333.6028

deu ruim!
Trabalhadores 
do Consórcio 
Voa Nordeste, 
responsável por 
obras de expan-
são em diversos 
aeroportos, fecha-
ram o acesso ao 
Aeroporto Zumbi 
dos Palmares, na 
manhã de ontem, 
para cobrar o 
pagamento de sa-
lários e rescisões.

Mais de 286 mil 
alagoanos estão 
fora da Tarifa 
Social da Equato-
rial AL por falta 
de cadastro na 
distribuidora. Eles 
estão perdendo 
descontos de até 
65% na conta de 
luz.
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Karina Lira
Gerente de Desenvolvimento do Cooperativismo 

da Sicredi Expansão



Após as fortes chuvas 
que atingiram a 
capital na última 

sexta-feira e a madrugada 
do sábado, a autarquia 
Municipal de Desenvol-
vimento Sustentável e 
Limpeza Urbana (Alurb) 
iniciou uma força-tarefa 
para recolher os resíduos 
arrastados pela grande 
quantidade de águas 
pluviais, em bairros e 
locais mais críticos da capi-
tal.

Com os 105 milímetros 
de chuvas, registrados 
pela Defesa Civil, nas 24h 
em que choveu mais forte 
na capital, diversos itens 
descartados de forma irre-
gular ou arrastados das 
residências dos cidadãos 
pelas águas pluviais, como 
sofás, colchões, cama e 
recicláveis foram parar nas 
ruas. Por isso, com ajuda 
de máquinas, a Alurb 
segue fazendo o recolhi-
mento para amenizar os 
transtornos causados aos 

moradores das áreas atin-
gidas.

“Uma grande quan-
tidade de chuva expõe 
a prática do despejo 
inadequado de lixo. Isso 
acaba retornando para os 
próprios responsáveis. 
Mas, além disso, dificulta 
a vida de seus vizinhos, 
ampliando esse trans-
torno”, disse.

Foz do Salgadinho 
Com a ajuda de máqui-

nas, os agentes de limpeza 
da Alurb retiraram cerca 
de 150 toneladas de lixo na 
Praia da Avenida. Os mate-
riais mais encontrados 
trabalharam intensamente 
na varrição e recolhimento 
de itens como latas, garra-
fas de vidro, garrafas PET, 
plásticos em geral e até 
volumosos, como sofás, 
camas e colchões.

Além da limpeza na 
Foz do Salgadinho, a 
Alurb trabalha por toda 

a cidade em outras tare-
fas que visam amenizar 
os impactos causados 
pelas chuvas. A limpeza 
de canais, por exemplo, 
está atuando em córregos 
e grotas, anteriormente 
mapeados, facilitando o 
escoamento das águas 
pluviais e evitando alaga-
mentos.

Para evitar acidentes, o 
órgão também conta com 
equipes de poda e supres-
são de árvores atuando 
em diversos pontos da 
cidade. Ademais, equipes 
de emergência estão de 
prontidão para os casos 
de quedas de exemplares.

“Estamos em alerta 
para que nenhum acidente 
ou transtorno venha acon-
tecer com algum cidadão. 
Nossos serviços vão aten-
der as áreas de mais emer-
gência, amenizando os 
impactos causados pelas 
fortes chuvas que atingi-
ram a capital”, completou 
Teófilo.
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Flagra do Cotidiano cenaurbana.correioalagoano@gmail.com

Militares do Batalhão de Polícia Ambiental 
(BPA) foram mobilizados na manhã de ontem 
para recolher um jacaré que estava na areia 
da praia de Ponta Verde. A presença do réptil, 
em meio ao sargaço e lixo, deu um susto nas 
pessoas que passavam pelo local. Turistas 
fizeram fotos e vídeos que rapidamente 
viralizaram nas redes sociais. O jacaré foi 
levado para o Centro de Triagem de Animais 
Silvestres (Cetas), que fica na sede do Ibama 
em Maceió.
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Força-tarefa faz limpeza de 
áreas afetadas pela chuva
Ação, Somente na Praia da Avenida, ontem foram retiradas 150 toneladas de lixo

Para reforçar o plano 
de acolhimento reali-
zado pela Prefeitura de 
Maceió às pessoas afeta-
das pelas chuvas dos 
últimos dias em Maceió, 
a Secretaria Municipal 
de Turismo (Semtur) 
está mobilizando enti-
dades representativas 
do setor turístico da 
capital em campanha 
de solidariedade para 
arrecadar donativos. 

Pa r a  r e a l i z a r  a 
doação, as entidades 
ligadas ao setor devem 
enviar um email para 
atendimento.semtur@
gmail.com ou ligar 
no número (82) 3312-
5803, que uma equipe 
da Prefeitura irá até o 
local para recolher as 
doações. Podem ser 
doados lençóis, roupas, 
cestas básicas, produtos 
de limpeza e higiene 
pessoal, entre outros. 

P a r t i c i p a m  d a 
ação a ABIH, Abrasel, 
Maceió Convention, 
SINDHAL, Abav e 
Singtur-AL.

Acolhimento

Prefeitura 
mobiliza o 
setor turístico 

Alurb recolheu lixo para evitar novos transtornos na capital



O  g ove r n a dor  de 
Alagoas, Paulo Dantas 
(MDB), avaliou como 
“positiva” a ajuda inicial 
do governo federal diante 
dos danos causados pelas 
chuvas no Estado. Ele agra-
deceu – durante a coletiva 
– às equipes da Defesa Civil 
Estadual e da Sala de Alerta 
da Secretaria do Estado do 

Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos de Alagoas 
(Semarh), ao longo da 
semana, quando as chuvas 
caíram com maior intensi-
dade no Estado. 

“Gostaria de agradecer a 
nosso presidente Lula, que 
colocou todo o seu governo 
à disposição dos prefeitos, 
assim nós conseguimos dar 

uma resposta rápida para 
atender àqueles que fica-
ram desabrigados, sem suas 
casas”, colocou.

Dantas frisou que o 
governo de Alagoas, junto 
com o governo federal, 
encaminhará recursos para 
ajudar na reconstrução dos 
municípios. Ele salientou 
que já há projetos apresen-

tados ao Ministério da Inte-
gração, o que vai adiantar 
as obras estruturais neces-
sárias, iniciando de forma 
célere as ações que são rela-
tivas às barragens. 

O governador disse que 
o valor das obras de recons-
trução é de aproximada-
mente R$ 330 milhões e que 
o pagamento de auxílios é de 

R$ 53,7 milhões no total. 
O ministro Waldez Góes 

não falou em valores exatos 
sobre o quanto o governo 
federal pretende liberar para 
Alagoas, mas que o trabalho 
será feito de forma transver-
sal, envolvendo diversos 
ministérios, e que a liberação 
de recursos está garantido 
pelo presidente Lula. 
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P or conta das fortes 
huvas que caíram 
em Alagoas, nos últi-

mos dias, três ministros do 
governo federal do presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), estiveram no 
Estado ontem para anun-
ciar – ao lado do governa-
dor Paulo Dantas (MDB) 
– as medidas que devem ser 
adotadas para auxiliar as 
pessoas que foram afetadas 
e se encontram desalojadas 
ou desabrigadas. 

Estiveram em Alagoas, 
o ministro dos Transportes, 
Renan Filho; o ministro da 

Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez 
Góes; e o ministro da Assis-
tência Social, Família e 
Combate à Fome, Welling-
ton Dias. Segundo Dias, o 
governo federal autorizou 
o pagamento de um auxílio 
financeiro de R$ 800,00 para 
as famílias desabrigadas, 
além da imediata doação de 
4 mil cestas básicas. 

Ele reforçou que a pasta 
irá trabalhar com os agri-
cultores que perderam as 
safras com as enchentes para 
liberar um auxílio financeiro 
por conta dos prejuízos com 
a produção, mas ainda não 
foi falado em números. 

Além das medidas emer-

genciais, o pagamento do 
Bolsa Família será liberado 
para todos os beneficiá-
rios logo no 1º dia de rece-
bimento, não precisando 
aguardar a data específica 
– conforme o calendário 
normal do programa – para 
receber a quantia. Os muni-
cípios – ainda de acordo com 
Dias – estão sendo orienta-
dos a fazerem um relatório 
de avaliação de danos, para 
buscar as soluções com a 
menor burocracia possível. 
“O povo de Alagoas não 
está só e contará com todo o 
apoio do presidente Lula”, 
afirmou.

Em relação às questões 
de infraestrutura Renan 

Filho frisou que há um inves-
timento de R$ 10 milhões em 
projetos para a contenção 
dos danos e que, o grande 
desafio, a partir de agora 
é iniciar as obras o quanto 
antes. “Se nós conseguir-

mos criar as condições, com 
o apoio da bancada federal, 
do Paulo Dantas e do presi-
dente Lula, vamos dar os 
passos necessários para tirar 
o estado dessa dificuldade”, 
reiterou. 

Redação

Ministros mostraram preocupação do governo Lula com Alagoas

Ministros anunciam medidas 
para afetados pelas chuvas
Assistência, Famílias que estiverem desabrigadas vão receber auxílio financeiro de R$ 800,00

Socorro

Dantas avalia que governo federal deu 
resposta “rápida” em ajuda a Alagoas



O senador Eduardo 
Braga (MDB-AM) será o rela-
tor da Reforma Tributária 
no Senado. A informação foi 
confirmada pelo presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), após reunir-se 
com o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e com a 
ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet.

Segundo Pacheco, não 
há razões para fatiar o texto 
da reforma a ser apreciada 
pelo Senado e ele tem a 
expectativa de aprovar a 
matéria “nos próximos 

meses”.
Ao deixar a residência 

oficial do senador, Haddad 
manifestou confiança na 
aprovação, ainda este ano, 
tanto da Reforma Tributária 
quanto do projeto de lei que 
restaura o voto de desem-
pate no Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais 
(Carf). 

“Estamos confiantes 
de que vamos aprovar as 
matérias vindas da Câmara, 
com a independência que o 
Senado tem, no sentido de 
aperfeiçoar os textos. Muito 

confiantes de que promul-
garemos uma reforma 
tributária, depois de tantas 
décadas, à altura dos desa-
fios que estão colocados para 
o Brasil”, disse Haddad.

Com relação ao projeto 
sobre o Carf, o ministro 
classificou o assunto como 
“matéria sensível”. “Tive-
mos sinalização importante 
do presidente do Senado, e 
estamos confiantes de que 
ela seja apreciada ainda em 
agosto. Isso vai pavimen-
tar o caminho para que a 
ministra Simone Tebet possa 

elaborar uma peça orçamen-
tária, assumindo nela todos 
compromissos manifesta-
dos pelo presidente Lula”, 
acrescentou.

“O Senado tem o papel 
de dar uma limada no texto, 
o que significa deixá-lo mais 
redondo, mais leve, com 
menos exceções. Porque fica 
um texto limpo, cristalino, 
que não dará problema de 
judicialização no futuro”, 
comentou o ministro. 

Para ele, os senadores 
não precisam se preocupar 
em deixar uma marca da 

Casa na Reforma Tributá-
ria porque “a Câmara dos 
Deputados incorporou 60% 
da [Proposta de Emenda 
à Constituição] PEC 110, 
do Senado. A marca já está 
dada. A PEC foi incorporada 
pelo relator”.

Haddad destacou como 
“compromissos mais impor-
tantes de Lula” a manuten-
ção em um patamar mínimo 
de investimento; a recompo-
sição do piso constitucional 
da Saúde e da Educação; e 
o resultado primário alme-
jado para o ano que vem.
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O  presidente  Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) disse que o 

aumento do otimismo dos 
brasileiros com a economia 
é fruto da capacidade de 
negociação que vem sendo 
colocada em prática pelo 
governo federal. Segundo 
ele, o país teve uma semana 
vitoriosa, após a aprovação 
de matérias importantes no 
Congresso Nacional, como a  
reforma tributária e o texto-
base do projeto de lei que 
restaura o voto de desem-
pate no Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais 
(Carf). 

Em seu programa 
semanal ‘Conversa com o 
Presidente’, Lula lembrou 

que o PT e a esquerda têm 
pouco mais de uma centena 
de deputados na Câmara 
e que, para obter maioria 
simples na Casa, precisa de 
pelo menos 257 votos. “Isso 
mostra o quanto precisamos 
negociar para construirmos 
a governabilidade”, disse 
Lula.

Ele destacou que essa 
governabilidade “foi cons-
truída para votar a política 
tributária, mas não por ser 
do interesse do [Fernando] 
Haddad ou do Lula, e sim 
por ser uma coisa de inte-
resse do país”, que precisa 
de tranquilidade e paz para 
criar condições de fazer com 
que a economia cresça e, 
acima de tudo, para que esse 
crescimento seja repartido 
entre todos os brasileiros.

“É isso o que tentamos 

construir, reduzindo a capa-
cidade de pagamento de 
imposto, mas aumentando 
a quantidade de pessoas que 
vão pagar. O governo pode 
cobrar menos e arrecadar 
mais porque tem mais gente 
pagando. A gente então 
inibe a sonegação”, disse o 
presidente.

“Por isso foi importante 
a aprovação do Carf. É nele 
que se fazem as negocia-
ções entre os devedores e 
a Fazenda. Só que quando 
dava empate o sonegador 
ganhava. Nós então resolve-
mos que deveria ter um voto 
de desempate, e colocamos 
o governo dando o voto de 

desempate”, acrescentou.
Lula reafirmou que tudo 

isso é fruto de negociação. 
“Não é o ‘dando que se 
recebe’. É negociar, como a 
boa prática de negociação 
existe no mundo inteiro”, 
complementou.

Para o presidente, 
esse cenário de avanços é 
percebido pela população, 
deixando-a mais otimista.

“As pessoas que estavam 
pessimistas estão vendo 
o dólar cair e a economia 
crescer. Estão vendo sinais 
de que o salário e os empre-
gos vão crescer. As pessoas 
estão ficando mais otimistas 
porque a inflação está caindo 
e logo vai começar a baixar a 
taxa de juros, mesmo com o 
presidente do Banco Central 
sendo teimoso e tinhoso”, 
assinalou.

Pedro Peduzzi
Agência Brasil

Lula: “O governo pode cobrar menos e arrecadar mais”

Presidente Lula classifica 
a semana como vitoriosa
Declarações, Em live semanal, presidente abordou os desafios para a governabilidade

Legislativo

Eduardo Braga será o relator 
da Reforma Tributária no Senado



D    e acordo com os 
d a d o s  o f i c i a i s , 
apresentados pela 

Defesa Civil de Alagoas, 
no dia de ontem, o número 
de desabrigados e desalo-
jados no Estado, por conta 
das chuvas torrenciais 
que caíram nos últimos 
dias, reduziu significativa-
mente. Inicialmente, no fim 
de semana, foram conta-
bilizadas mais de 25 mil 
pessoas atingidas. Agora, 
o levantamento aponta que 
7.364 pessoas continuam 
fora de suas residências em 
razão do temporal que atin-
giu toda Alagoas.

Deste número, 3.404 

pessoas se encontram 
desabrigadas e outras 
3.959 estão desalojadas. 
Conforme a Defesa Civil, 
a redução do número se 
dá em razão do período 
de estiagem, já que houve 

uma diminuição do nível 
dos rios e lagoas, além 
do escoamento natural 
das águas nas vias. Logo, 
muitas famílias conse-
guiram retornar às suas 
casas e agora calculam o 

prejuízo que sofreram. 
Ainda segundo o levan-

tamento, a cidade que tem 
mais vítimas é Marechal 
Deodoro. Lá, são mais de 2 
mil pessoas que continuam 
em abrigos ou estão em 
residência de familiares. 
Desde total, 420 pessoas 
estão desabrigadas. 

O segundo município 
mais atingido é Maceió. Ao 
todo, são 1.627 pessoas atin-
gidas, sendo que a maioria 
é de desabrigados: 1.511. A 
terceira cidade com maior 
número de desabrigados e 
desalojados é Atalaia, com 
790. Em Murici, são 762 
pessoas. As chuvas torren-
ciais ainda ocasionaram 
uma morte, em Joaquim 
Gomes. 

Visto pelo bloco pala-
ciano – liderado pelo gover-
nador Paulo Dantas (MDB) 
– como um possível e bom 
nome para a disputa pela 
Prefeitura de Maceió, no 
próximo ano, o atual secre-
tário estadual de Infraes-
trutura, Rui Palmeira (PSD) 
afirmou ontem que uma 
possível candidatura nesse 
sentido, até o presente 
momento, não passa de 
especulações.

A declaração de Palmeira 
foi dada ao Portal CadaMi-
nuto. O atual secretário já foi 
prefeito da capital alagoana 
por dois mandatos. Na elei-
ção passada, Rui Palmeira 

disputou o governo de 
Alagoas e terminou o 1º 
turno na 4ª colocação. No 2º 
turno, apoio à candidatura 
vitoriosa de Paulo Dantas. 
Com isso, recebeu o convite 
para ocupar a pasta de 
Infraestrutura. 

Palmeira não é o único 
nome palaciano que vem 
sendo cogitado. Além dele, 
fazem parte da “bolsa de 
apostas” para uma candi-
datura, o vice-governador 
Ronaldo Lessa (PDT), além 
de nomes do próprio MDB, 
como a deputada estadual 
Cibele Moura e o deputado 
federal Rafael Brito.

Em entrevista, Rui 

disse que “os partidos que 
estão na base do governa-
dor Paulo Dantas possuem 
algumas possibilidades de 
nomes, mas não estão ainda 
sendo tratados, são só espe-
culações”. 

“Em um momento como 

esse, de muita chuva, muitos 
estragos, os prefeitos, a 
Assembleia, a bancada fede-
ral, [está] todo mundo unido 
para minimizar o sofrimento 
das pessoas que foram víti-
mas dessas últimas chuvas”, 
citou. 
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Em ofício desti-
nado ao ministro Rui 
Costa, chefe da Casa 
Civil da Presidência da 
República, o senador 
Rodrigo Cunha (Pode-
mos) pediu a liberação 
urgente e imediata 
do saldo do FGTS 
(Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço) 
das pessoas que foram 
vitimadas pelas fortes 
chuvas que castigam 
Alagoas. O senador 
também solicitou que 
estas famílias tenham 
acesso a benefícios 
como o pagamento de 
Aluguel Social, como 
também preferência 
no acesso aos progra-
mas governamentais 
de moradias como o 
“Minha Casa Minha 
Vida”.

“So l i c i te i  e s tas 
providências ao minis-
tro Rui Costa e ao 
governo federal diante 
das  for tes  chuvas 
enfrentadas nos últi-
mos dias em nosso 
estado, que levaram 
a uma série de inun-
dações e deslizamen-
tos principalmente 
na região metropoli-
tana de Maceió, Baixo 
São Francisco, Lito-
ral e Zona da Mata, 
deixando milhares de 
desabrigados em toda 
Alagoas. Os atingidos, 
além do apoio emer-
gencial de acesso a 
um ambiente seguro e 
suprimentos, necessi-
tam de apoio governa-
mental para acesso às 
medidas necessárias a 
recuperar a dignidade 
de suas vidas”, desta-
cou Rodrigo Cunha no 
ofício enviado ao Palá-
cio do Planalto.

Chuvas

Rodrigo Cunha 
pede liberação 
imediata de 
recursos

Redação

Chuvas, 1º balanço apontou mais de 25 mil vítimas; agora é pouco mais de 7,3 mil

Número de desabrigados 
e desalojados cai em AL

Temporais causaram prejuízos em vários municípios alagoanos

Rui Palmeira é uma promessa palaciana para as eleições de 2024

Política

Rui diz que chance de concorrer 
ao Executivo são só especulações



O percentual de famílias que rela-
taram ter dívidas a vencer avançou 
0,2 ponto percentual (pp) em junho, 
atingindo 78,5% das famílias no 
país. As que se consideram muito 
endividadas são 18,5% desse total. 
Segundo a Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), que divulgou os números 
ontem, este é o maior volume da série 
histórica, iniciada em janeiro de 2010. 
Os dados fazem parte da Pesquisa de 
Endividamento e Inadimplência do 
Consumidor (Peic), apurada mensal-
mente pela CNC. De acordo com a 
CNC, o aumento do número de endi-
vidados interrompeu uma sequência 
de quatro meses de estabilidade do 
indicador.
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Reforma 
Tributária

Reforma 
Tributária 2
Da agenda que Haddad 
teve com o presidente 
do Senado, Rodrigo 
Pacheco, para tratar 
do tema, o ministro 
ressaltou que o Poder 
Executivo não tem a 
prerrogativa de fazer 
a indicação do relator 
da reforma tributária 
no Congresso Nacio-
nal. “Mas, podemos 
conversar sobre critérios 
de escolha do relator, 
que podem ajudar na 
tramitação”, sinalizou.  
Sobre o artigo 20 da 
reforma tributária, que 
trata da tributação dos 
setores do agronegócio 
e da mineração no país, 
o ministro da Fazenda 
entende que as mudan-
ças de última hora 
geram preocupação 
por terem sido pouco 
debatidas. Ele disse que 
as discordâncias podem 
ser analisadas posterior-
mente.

Endividados

Endividados 2
Para o presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, a economia brasileira 
passa por um cenário de endivida-
mento e inadimplência crescente e 
isso atinge a capacidade de consumo 
das famílias. “O equilíbrio entre os 
objetivos de estabilidade de preços 
e o crescimento econômico é um 
desafio a ser perseguido e que será 
determinante para a retomada do 
desenvolvimento do País”, aponta 
texto divulgado pela CNC sobre 
o resultado de junho A pesquisa 
mostrou que, mesmo com o aumento 
do endividamento em junho, um 
mês antes do que a CNC estimava, a 
parcela média da renda comprome-
tida com dívidas registrou o menor 
percentual desde setembro de 2020, 
ao atingir 29,6%.

Primeira deflação

O   mês de junho teve deflação, ou seja, houve um recuo nos preços 
na comparação com maio. A inflação oficial - calculada pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística) - ficou em -0,08%. É a 

primeira vez no ano que a inflação fica abaixo de zero. A última vez em que a 
inflação apresentou queda foi em setembro do ano passado. Esse é também 
o menor resultado do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) para um mês de junho desde 2017 - quando o índice foi de -0,23%. O 
resultado, divulgado pelo IBGE, no Rio de Janeiro, representa o quarto mês 
seguido em que a inflação perde força. Em maio, o IPCA foi de 0,23%. No 
ano, o índice soma 2,87% e, nos últimos 12 meses, 3,16%, abaixo dos 3,94% 
observados nos 12 meses imediatamente anteriores. Na comparação com 
maio, os grupos que mais ajudaram a colocar a inflação no campo negativo 
foram alimentação e bebidas (-0,66%) e transportes (-0,41%), que contribuí-
ram com -0,14 e -0,08 ponto percentual (pp) no índice geral, respectivamente.

Primeira deflação 2
Segundo o IBGE, alimentação e bebidas e transportes integram o grupo 
com maior influência dentro da cesta de consumo das famílias. Juntos, eles 
representam cerca de 42% do IPCA.   O grupo alimentação e bebidas foi 
influenciado, principalmente, pelo recuo nos preços da alimentação em 
casa (-1,07%). Contribuíram para isso as quedas do óleo de soja (-8,96%), das 
frutas (-3,38%), do leite longa vida (-2,68%) e das carnes (-2,10%). Já o custo da 
alimentação fora de casa subiu, porém, com menos força (0,46%) em relação 
ao mês anterior (0,58%).  “Nos últimos meses, os preços dos grãos, como a 
soja, caíram. Isso impactou diretamente o preço do óleo de soja e indireta-
mente os preços das carnes e do leite, por exemplo. Essas commodities são 
insumos para a ração animal, e um preço mais baixo contribui para reduzir 
os custos de produção. No caso do leite, há também uma maior oferta no 
mercado”, explicou André Almeida, analista da pesquisa, no site do IBGE. 
Em transportes, o recuo de preços foi motivado por queda nos preços dos 
automóveis novos (-2,76%) e dos usados (-0,93%). 

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
disse, no dia de ontem, 
em Brasília, esperar 
que o Senado Federal 
vote o texto da reforma 
tributária, aprovado 
pela Câmara dos 
Deputados na semana 
passada, com menos 
exceções.  “O Senado 
tem o papel de dar uma 
limada no texto, o que 
significa deixá-lo mais 
redondo, mais leve, com 
menos exceções. Porque 
fica um texto limpo, 
cristalino, que não dará 
problema de judicializa-
ção no futuro”, comen-
tou o ministro.



A ideia de Mário Marro-
quim em investir parte dos 
recursos da Liga Forte do 
Futebol (R$ 43 milhões, 
inicialmente) nas catego-
rias de base do CRB vai 
ganhando força nos basti-
dores do clube. Vice-pre-
sidente das categorias de 
base, Cristiana Japiassu  
detalhou como funciona o 
setor e aprovou a iniciativa. 

Ela também falou sobre a 
necessidade de um CT para 
a garotada.

“Concordo com o Mário. 
A estrela do clube nasce na 
base. A gente tem uma 
parceria boa com a Ufal, 
todas as categorias de base 
trabalham lá, com todo 
suporte nos aspectos físi-
cos e social. A universidade 
oferece, além do campo, a 
estrutura médica, de nutri-
cionista, psicólogos e o clube 
disponibiliza todo mate-

rial esportivo, no projeto 
que envolve cerca de 130 
garotos, entre as categorias 
sub-13, 15, 17 e 20”, desta-
cou.

A vice-pres idente 
opinou de que forma 
entende que o CRB deve 
investir. Ela defende a cons-
trução de um CT específico 
para a base. “Eu entendo que 
a base do CRB precisa ter um 
espaço que seja só dela. Essa 
é a principal ideia que já 
vem sendo tratada no grupo 

criado no clube para discutir 
a melhor forma de inves-
tir esses recursos. O foco é 
revelar talentos e conquistar 
ativos”, explicou Cristiana, 
acrescentando. “A gente 
sabe de toda estrutura que 
o CT Ninho do Galo oferece, 
mas é bem dificultoso o 
deslocamento dos garo-
tos pra lá, tendo em vista a 
distância entre Maceió e a 
Barra de São Miguel. Não é 
uma logística fácil transpor-
tar todos os dias cerca de 130 

garotos”, frisou.
Ela comentou como é 

feita a evolução gradativa 
dos garotos até chegar ao 
elenco profissional. “No 
caso das categorias sub-17 
e sub-20, há treinamentos 
no Ninho do Galo porque 
os garotos que se desta-
cam fazem parte do elenco 
profissional, para treina-
mentos, para suporte nas 
atividades e também para 
irem ganhando experiência 
mesmo”, lembrou.

A   fase estadual dos 
Jogos Estudantis 
de Alagoas (Jeal) 

2023 começa neste sábado 
e vai reunir mais de 7.500 
estudantes de escolas das 
redes pública e particular 
de ensino. O calendário está 
definido e segue até o dia 
26. A abertura oficial será 
no dia 20 com a presença do 
governador Paulo Dantas 
(MDB). 

“Os jogos estudantis 
representam uma grande 
oportunidade de integra-
ção entre os atletas, porque 
educação e esporte devem 
caminhar sempre juntos. É 
dessa forma que o Governo 
de Alagoas garante a forma-
ção integral dos nossos estu-
dantes, estimulando valores 
como a ética, a disciplina e a 
cooperação. A comunidade 
escolar só tem a ganhar com 
tudo isso. E estamos certos 

de que este será o maior Jeal 
de todos os tempos”, afir-
mou o secretário de Educa-
ção Marcius Beltrão.

Participam da fase esta-
dual os estudantes-atletas 
que se classificaram na etapa 
regional, finalizada em 19 
de junho. Os jogos serão 
disputados em Maceió em 
nove locais de competi-
ções. As delegações do inte-
rior começam a chegar na 
sexta-feira e darão início ao 
credenciamento.

Os jogos
O Jeal é organizado 

por meio de uma parceria 
tripla entre as secretarias 
de Estado da Educação; 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Selaj) e Federação Alagoana 
de Esportes Colegiais 
(Faec).  Serão disputadas 
23 modalidades, sendo 19 
individuais e quatro coleti-

vas. “O Governo de Alagoas 
reforça o seu compromisso 
com o esporte e a educa-
ção em Alagoas. Teremos a 
maior edição da competição 
esportiva e estudantil do 
Estado, construída à base da 
parceria da Seduc, grande 
contribuição das gerências 
regionais de ensino e a Faec, 
promovendo a integração, o 
espírito esportivo e desper-
tando o cidadão em cada 
jovem participante”, afir-

mou a secretária do Esporte, 
Lazer e Juventude, Angela 
Stemler.

Os esportes individuais 
e de duplas da edição 2023 
do Jeal são: atletismo, atle-
tismo adaptado, vôlei de 
praia, wrestling, badmin-
ton, ciclismo, beach tênis, 
futevôlei, ginástica artística, 
xadrez, judô, taekwondo, 
karatê, tênis de mesa, nata-
ção, esgrima, triathlon, tiro 
ao arco e ginástica rítmica. 

Já as modalidades cole-
tivas são basquete, voleibol, 
handebol e futsal.

“Nós estamos na organi-
zação e sempre é uma honra 
vivenciar um sonho e mais 
ainda, quando todo mundo 
sonha junto e faz acontecer. 
O esporte colegial deve ser 
sempre exaltado e o Jeal 
vem fortalecer os princípios 
colocados em prática pela 
Faec, incentivando a prática 
esportiva desde cedo e 
dentro do ambiente esco-
lar” destacou o presidente 
da Faec, Irã Cândido.

Os vencedores da etapa 
regional se classificam para 
a etapa estadual do Jeal, que 
ocorre na 2ª quinzena de 
julho em Maceió. Os ganha-
dores da etapa estadual 
seguirão para os Jogos Esco-
lares da Juventude (JEJ), 
Paralimpíadas Escolares, e 
o Brasileiro de Futsal.

Educação, Evento vai contar com mais de 7.500 estudantes na disputa das competições

Jogos Estudantis de Alagoas 
começam neste sábado

Competições acontecem do sábado até o dia 26 de julho

12 de julho  |  20238 Correio Alagoano Esportes

Denison Roma
GE

Vice-presidente do CRB traça planos 
para investir recursos da Liga Forte

Futebol Alagoano



Prefeitura de 
Maceió promove 
passeio gratuito 
para turistas

Entre os dias 17 e 21 de julho, a Prefeitura de Arapiraca, por meio 
da Secretaria Municipal de Educação e Esporte, realizará, no 
Planetário Municipal e Casa da Ciência, mais uma edição das 

Férias Astronômicas. Destinada a toda a comunidade arapiraquense e 
com a entrada franca, a programação irá englobar diversas atividades, 
a exemplo de sessões temáticas, documentários, oficinas, turnês guia-
das, palestras e sessões na cúpula digital. As atividades acontecem pela 
manhã e se repetem a tarde em todos os dias.
Na segunda-feira, a Sessão temática é “A formação do Sistema Solar” e 
contará com oficina de mobile do sistema solar no Brinca Ciência, apresenta-
ção do documentário “A missão de Artemis”, turnê guiada no Hall e Exposi-
ção Científica e sessão na Cúpula Digital.  Na terça-feira, a Sessão temática é 
“O mundo dos asteroides”, com Oficina do cinema palito-meteoro no Brinca 
Ciência; palestra sobre asteroides no Cineteatro, Turnê guiada no Hall e 
Exposição Científica, Sessão na Cúpula Digital – Formação do sistema solar.
Na quarta-feira, a Sessão temática é “Os mistérios do exoplanetas” e terá 
Oficina do sapo equilibrista no Brinca Ciência; Documentário “Os exopla-
netas no Cineteatro, turnê guiada no Hall e Exposição Científica; e Sessão na 
Cúpula Digital – Da Terra ao Universo. 
Na quinta-feira é a vez da Sessão temática “Estrelas em foco”, com Oficina 
do cinema palito no Brinca Ciência, Documentário “Stephesson 2-18 no 
Cineteatro; Turnê guiada no Hall e Exposição Científica;  e Sessão na Cúpula 
Digital – Palco celeste. Na sexta-feira, a Sessão temática é “O escudo da 
Terra”, que conta com Oficina das Camadas da Atmosfera no Brinca Ciência,  
Documentário “O lixo espacial” no Cineteatro, Turnê guiada no Hall e Expo-
sição Científica; e  Sessão na Cúpula Digital – Da Terra ao universo.

Arapiraca faz nova edição 
das Férias Astronômicas 

e Casa da Ciência
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Para valorizar o 
potencial turístico do 
litoral Norte de Maceió 
e ampliar as expe-
riências dos turistas, a 
Secretaria Municipal de 
Turismo (Semtur) pro-
move hoje, das 8h às 
13h, mais um passeio 
cultural gratuito para 
visitantes hospedados 
na capital. 
O passeio guiado da 
Rota Litoral Norte será 
realizado nos bairros 
de Ipioca, Pescaria 
e Riacho Doce. Os 
participantes da ação já 
realizaram as inscrições 
prévias, no hotel em 
que estão hospedados, 
após visitas realizadas 
pela equipe da secre-
taria. 
No roteiro, estão 
pontos turísticos como 
o Mirante da Sereia, 
Alto de Ipioca e a Casa 
Nordeste. Além disso, 
a iniciativa contará com 
visita às casas de fari-
nha das boleiras de Ria-
cho Doce e passeio de 
barco no Rio Meirim, 
na Pescaria.

Pesar
O relações públicas 
Uilbian Alves Dantas 
faleceu na tarde de 
ontem, aos 56 anos. 
Formado na Ufal na 
turma de Comunica-
ção Social de 1990, ele 
abraçou a profissão de 
corretor de imóveis, 
mas manteve amizades 
e era muito querido por 
colegas jornalistas e re-
lações públicas. Ele será 
sepultado hoje, às 12h, 
no Parque das Flores.

Dia do Rock no Maceió Shopping
De 13 a 15 de julho, para celebrar o dia do rock, comemorado anual-
mente no dia 13 de julho, o Maceió Shopping realiza uma edição 
especial do projeto Música na Praça, com apresentação de artistas 
alagoanos. A programação inicia amanhã, a partir de 18h, com apresen-
tação dos grupos Dueto Enamorados e Banda Memórias, um encontro 
cheio de boa música que promete agradar fãs de rock ‘n’ roll. Nos dias 14 
e 15 de julho, as apresentações seguem até 20h, com Dueto Enamorados, 
Banda Memórias e Banda Sifrão. O evento é gratuito.

Unidades de ensino municipais 
promovem festas literárias 
do projeto VaLER a Pena
Literatura de Cordel, peça teatral e 
mesa de conversa. Estas atividades 
fizeram parte da programação das fes-
tas literárias de lançamento do Projeto 
VaLER a Pena nas escolas e creches 
municipais. Ontem, a abertura da ini-
ciativa ocorreu nas unidades escolares 
da rede pública municipal de ensino 
que compõem as Regiões Administra-
tivas 5, 6, 7 e 8.
As paredes da creche Nadir Brandão, 
no Alto de Ipioca, foram enfeitadas 
com xilogravuras, cordéis e pinturas 
que contam a historicidade do bairro 
e do Nordeste. Tudo produzido pelas 
mãos das 150 crianças matriculadas 
na unidade de ensino com o apoio dos 
professores. Além disso, as mães e res-
ponsáveis assistiram, junto às crianças, 
uma peça teatral e vídeos de cordéis 
infantis cantados.
Por meio do Projeto VaLER a Pena, 
todos os estudantes, da Educação 
Infantil a de Jovens, Adultos e Idosos 
(Ejai), receberam um kit com quatro 
livros de diferentes gêneros literários 
para estimular a leitura entre o aluno e 
a família dentro de casa.
Na Escola Municipal Floriano Peixoto, 
que também atende a comunidade de 
Ipioca, os estudantes, do 1º ao 5º anos, 
escreveram contos, poemas e literatura 
de cordel baseados na tradição junina 
da região. Todas essas produções tex-
tuais realizadas pelos 450 alunos estão 
expostas pelos corredores da escola.
Para a coordenadora pedagógica da 
escola, Mônica Assis, o VaLER a Pena 
proporciona ao aluno a oportunidade 
de ter contato com livros importan-
tes da literatura brasileira. “Todo o 
processo de criação de texto envolve 
pesquisa e leitura e isso contribui para 
que, cada vez mais, eles aprimorem 
a leitura e a própria produção. E eles 
vão ter a oportunidade de ter títulos 
em mãos que, pela comunidade em 
que vivem, dificilmente teriam acesso. 
Isso é de um ganho imensurável”, 
pontuou.As unidades das regiões 1, 
2, 3 e 4 já realizaram o lançamento do 
projeto em junho, promovendo tam-
bém suas festas literárias.
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A obesidade infantil 
é um problema de 
saúde pública no 

mundo e no Brasil não é 
diferente. Dados do rela-
tório público do Sistema 
Nacional de Vigilância 
Alimentar e Nutricional 
revelaram que mais de 340 
mil crianças com idades de 
cinco a 10 anos foram diag-
nosticadas com obesidade 
no Brasil. O relatório foi 
divulgado no ano passado 
pelo Ministério da Saúde 
e refere-se a pacientes 
acompanhados na atenção 
primária à saúde.

“Os números são preo-
cupantes, principalmente 
quando analisamos o 
quadro global. Segundo o 
Atlas Mundial de Obesi-
dade, os índices de crianças 
obesas em todo o mundo 
podem chegar a aproxima-
damente 400 milhões de 

crianças até 2035”, analisa 
a nutricionista Marcella 
Tamiozzo.

A profissional aponta as 
causas e as consequências 
da questão, e salienta que 
essas causas são multifato-
riais.

“Existem fatores genéti-
cos, alterações hormonais, 
sono insuficiente - já que o 
sono ajuda no desenvolvi-
mento -, problemas psico-
lógicos como ansiedade e 
depressão, tempo excessivo 
dedicado às telas. Tudo isso 
pode influenciar o estado 
nutricional, favorecendo o 
ganho de peso excessivo, 
porém o desequilíbrio 
alimentar e o sedentarismo 
são as principais causas da 
obesidade infantil”, avalia 
a professora do curso de 
Nutrição da Estácio.

A nutricionista explica 
que a obesidade infantil 
é caracterizada por um 
excesso de gordura corpo-
ral e o diagnóstico pode ser 

realizado através do IMC 
(Índice de Massa Corporal), 
uma equação que utiliza o 
peso e a estatura do paciente 
e o resultado obtido é clas-
sificado em baixo peso, 
sobrepeso, obesidade ou 
normalidade. Através dessa 
avaliação antropométrica é 
possível identificar a obesi-
dade infantil.

Mas o que preocupa as 
autoridades não são os fato-
res estéticos da obesidade e 
sim os problemas de saúde 
que podem ser desencadea-
dos com ela: hipertensão 
e distúrbios metabólicos, 
como a alteração da glicose 
e do colesterol. Marcela 
Tamiozzo destaca que os 
problemas de saúde podem 
ser de longo prazo, influen-
ciando no desenvolvimento 
de outras doenças.

“Até mesmo alguns 
problemas de saúde mental 
podem aumentar ainda 
mais o risco de desenvolvi-
mento de doenças crônicas 

não transmissíveis na idade 
adulta como câncer, doen-
ças cardiovasculares, diabe-
tes e hipertensão”.

A nutricionista observa 
que é importante investir 
em uma alimentação saudá-
vel e incentivar a prática 
regular de exercícios.

“Priorizar o consumo 
de alimentos mais naturais 
como frutas, verduras, legu-
mes, carnes mais magras, 
cereais integrais e reduzir 
o consumo de alimentos 
gordurosos, alimentos 
açucarados, alimentos 
processados podem contri-
buir para a redução do 
número de casos de obesi-
dade”, pontua.

A professora do curso 
de Nutrição da Estácio 
chama a atenção para o fato 
de que a criança só come 
o que é oferecido a ela e é 
responsabilidade dos pais 
e cuidadores orientar corre-
tamente essa alimentação. 
Os responsáveis também 

podem aproveitar o período 
de férias para incentivar 
uma alimentação correta e a 
prática de exercícios físicos, 
além de cuidar para que os 
pequenos durmam bem.

“São medidas que, 
juntas, podem promo-
ver um maior sucesso no 
tratamento. Ao incenti-
var a alimentação saudá-
vel desde a infância, os 
responsáveis contribuem 
com o desenvolvimento 
adequado da criança e 
conseguem também preve-
nir a obesidade e as doenças 
desencadeadas por ela. Nos 
primeiros anos de vida é 
que se formam os hábitos 
alimentares. Se temos uma 
alimentação saudável, esta-
mos fornecendo ao nosso 
organismo os nutrientes 
para que ele possa funcio-
nar bem, nos deixando 
mais saudáveis e preve-
nindo vários problemas de 
saúde”, conclui a nutricio-
nista.

Marcella Tamiozzo professora de Nutrição da Estácio

Brasil tem mais 
de 340 mil casos 
diagnosticados

Obesidade infan-
til, Nutricionista 
aponta sedenta-
rismo e desequi-

líbrio alimentar 
como causas 

principais

Fr
ee

pi
k

Assessoria



Conhecimento, qualificação, talento e bom 
gosto não faltam ao arquiteto Jadson Amo-
rim. Seus arrojados projetos são sinônimo 
de sofisticação, harmonia e design. Além de 
amigo, sou fã

Entre os + 
talentosos 
chefs, Thiago 
Brandão, e seu 
parceiro e sócio, 
Mauro Filho, 
reativando o 
charme de 
Jaraguá abrindo 
Brotto, novo 
ponto de alta 
gastronomia. O 
1º evento ? Ce-
lebrar o amor, a 
vida e os XL de 
Mauro. Agrade-
ço o convite e já 
garanto meus 
parabéns

5 estrelas
E Jaraguá com novo atrativo desde a última 
2ª-feira, quando Mauro Filho & Thiago Brandão 
abriram Brotto, bem na frente da cinematográfica 
Associação Comercial. Anotem, almoço, de 2ª a 
sábado, das 11h30 às 15h, e jantar da 5ª ao sábado, 
das 18h à 00h00. Confesso já estar salivando, imagi-
nando as delícias todas que o superchef Thiago 
apresentará, como estes ‘capeletti de açafrão’ 
(massa fresca de açafrão recheado com creme de 
gorgonzola, salteado na manteiga e sálvia em cama 
de espuma de grano padano e tuile de parmesão) 
e ‘arroz carreteiro’, (versão personalizada com 
linguiça, charque, farofa de bacon e ovo pochê). 
Aposto que também encheram a boca d’água 
lendo, não foi?!?!?!??!!

Por moradia digna
Até a próxima 6ª-feira (dia 14), você pode votar na 
proposta do Instituto de Arquitetos do Brasil em 
Alagoas para que o Plano Plurianual - PPA (a nível 
federal) reserve recursos para contratação, por cada 
prefeitura, de profissionais com dedicação para o 
Planejamento Urbano.  
 
“Criação e implantação de Escritórios de públicos 
de Arquitetura, e a contratação de Arquitetos Urba-
nistas em todas cidades brasileiras”, na mensagem 
que recebi do querido Ênio Lins, ele que é jorna-
lista, desenhista, chargista, ilustrador, analista 
político, arquiteto, urbanista e membro efetivo 
do Instituto Histórico e Geográfico de Alagoas. 
Segue o link para votar:  https://brasilparticipa-
tivo.presidencia.gov.br/processes/programas/f/2/
proposals/391

Abertura do verão
Se a 2ª, em abril, já foi sucesso, esta próxima 
terá o mesmo brilho, atraindo os olhos do 
mundo para a nossa Praia do Francês, com 
o incrível mundial de Beach Tennis. E, com 
certeza, a 3ª edição do Macena Open, entre 
29 de novembro e 3 de dezembro, vai bater 
recorde em nº de atletas. Imprensa e público 

também, certamente. 2º Fabrizio 
Gallas, da Gallas Press, “O evento 
terá a categoria profissional com  
graduação BT 400 distribuindo 470 

pontos para as duplas campeãs do 
masculino e feminino e também US$ 

35 mil em premiação total. As inscri-
ções já estão abertas pelo https://

linktr.ee/ macenaopen

felipe1camelo@gmail.com     |        @felipecamelooo
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No Pure Beach em abril, os casais Maurinho 
Vasconcelos, que hospeda alguns participantes 
no Hotel Ponta Verde Francês, Cacau, prefeito 
de Marechal Deodoro, e André Macena, idea-
lizador e produtor do Macena Open, que vai 
reunir os melhores do mundo do Beach Tennis

Lari Gleiss, 1 das + incríveis e afinadas canto-
ras da nova geração em Alagoas, conquistan-
do o mundo. Seu youtube.com/c/LLARIoficial 
bomba. A bela será modelo convidada do 
Renda-se 2023

Acervo pessoal
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A  s ações de assistência 
humanitária emer-
genciais às famílias 

desabrigadas e desalojadas, 
nos 31 municípios alagoa-
nos que estão em situação de 
emergência por causa das 
chuvas, foram discutidas em 
reunião ontem. O encontro 
foi coordenado pela secretá-
ria-chefe do Gabinete Civil, 
Roseane Vasconcellos, com a 
secretária extraordinária de 
Combate à Pobreza e à Fome 
do Ministério do Desen-
volvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à 
Fome (MDS), Valéria Burity, 
e  integrantes da Secretaria 
de Defesa Civil Nacional 
(Sendec). 

O diretor do Departa-
mento de Reabilitação e 
Reconstrução da Secretaria 
Nacional de Defesa Civil, 
Paulo Falcão, explicou que 
nesse primeiro momento a 
Defesa Civil Nacional vai 
atuar na assistência huma-

nitária com a distribuição 
de cestas básicas, colchões, 
kits de higiene e limpeza 
para as pessoas desalojadas 
e desabrigadas, após o reco-
nhecimento de situação de 
emergência pelo governo 
federal. “Na primeira fase, os 
municípios deram resposta 
com o resgate e assistência 
das famílias desabrigadas e 
desalojadas, agora a Defesa 
Civil Nacional entra com a 
assistência humanitária e 
depois haverá o processo 
de reconstrução do que foi 
destruído pelas chuvas”, 
explicou Paulo Falcão.

Ele ressaltou que para 
garantir uma assistência 
adequada é fundamental 
que os municípios encami-
nhem seus Planos de Deta-
lhe de Resposta à Defesa 
Nacional de Defesa Civil, 
com o número o mais exato 
possível das famílias desa-
brigadas e desalojadas. Nas 
enchentes de 2022, de acordo 

com Falcão, a situação foi 
muito mais complexa, pois 
42 municípios alagoanos 
tiveram decretada situação 
de emergência com libera-
ção de R$ 48 milhões pelo 
governo federal.

As cestas básicas serão 
distribuídas para as famílias 
desabrigadas, desalojadas e 
isoladas segundo o relatório 
que for encaminhado indi-
vidualmente pelos prefei-
tos. Os itens que compõem 
a cesta são definidos pelos 

municípios, mas não podem 
ultrapassar o valor de R$ 
241,00 por família e podem 
ser garantidos por até 60 
dias. No caso de pessoas 
isoladas, o prazo é de até 30 
dias.

Falcão explicou ainda 
que os kits de higiene pessoal 
e de limpeza serão distribuí-
dos individualmente por 
pessoas desabrigadas ou 
desalojadas. Em relação à 
distribuição dos colchões 
não é feita para todas as 

pessoas desalojadas e desa-
brigadas, num primeiro 
momento, já que nem todas 
têm necessidade deste item.

“Geralmente, garan-
timos de 25% a 30% da 
quantidade de colchões em 
relação a pessoas desabri-
gadas e desalojadas, mas se 
houver necessidade pode-
mos ampliar esse número”, 
explicou o representante do 
Centro de Atendimento a 
Desastres (Cenad) da Secre-
taria Nacional de Defesa 
Civil.

Valéria Burity ressaltou 
que quanto aos recursos 
anunciados por Wellington 
Dias, eles serão repassados 
aos municípios, que deve-
rão definir como devem ser 
aplicados. Para um total de 
50 famílias desabrigadas ou 
desalojadas, a Prefeitura vai 
receber R$ 20 mil. Esse valor 
poderá ser revertido num 
auxílio de R$ 400,00 para 
cada família.

De  acordo  com o 
secretário de Estado do 
Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos, Gino César, 
nas últimas 24 horas não 
foi emitido nenhum bole-
tim pela Sala de Alerta, 
já que a situação dos rios 
começa a se normalizar no 
estado, voltando ao seu 
nível normal.  “A partir de 
agora vamos apenas divul-
gar boletins de aviso em 

caso de previsão de mais 
chuvas, já que a situação 
começa a se normalizar 
nas bacias do rio Paraíba, 
Mundaú e Jacuípe”, expli-
cou Gino César.

A secretária de Desen-
volvimento e Assistência 
Social, Kátia Born, explicou 
aos integrantes da Defesa 
Civil que o Estado ficará 
responsável por definir 
as ações de assistência aos 

desabrigados em Maceió. 
“O Estado teve que decre-
tar situação de emergência 
em Maceió, já que a Defesa 
Civil municipal  não emitiu 
nenhum boletim de desa-
brigados”, explicou. 

Segundo Kátia Born, 
relatório da Defesa Civil 
Estadual contabilizou 
1.500 famílias desabriga-
das e desalojadas em abri-
gos de escolas na capital, 

que precisam de assistên-
cia com colchões e cestas 
básicas. “Será também 
necessário fazer o desas-
soreamento da região, pois 
apenas a drenagem das 
águas não será suficiente”, 
opinou.

A secretária de Estado 
da  Mulher e Direitos 
Humanos, Maria José da 
Silva, expressou sua preo-
cupação com a assistência 

das comunidades indíge-
nas que se encontram isola-
das. “Em Palmeira dos 
Índios são 10 comuni-
dades, três delas estão 
completamente isoladas”, 
informou.  De acordo com 
os representantes da Sedec, 
essa situação deverá ser 
comunicada ao MDS e a 
Funai para definir as ações 
de assistência às comuni-
dades indígenas.
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Temporal, Em reunião com secretários estaduais de Alagoas, plano de ação é traçado para todo Estado

Defesa Civil Nacional alinha as 
ações de ajuda aos alagoanos

Reunião de ontem sobre o socorro às famílias afetadas pelas chuvas

Menos chuvas

Secretário diz que não houve novo 
boletim de alerta nas últimas 24h
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